



Medienmitteilung

Dienstag, 30. Mai 2023

Jugend und der öffentliche Raum

«Nimm Platz 2023» belebt mit 25 Aktionen den öffentlichen Raum in den Gemeinden und Städten

Vom 2. bis 11. Juni 2023 verwandeln die Kinder- und Jugendarbeitsstellen in den Kantonen Zürich und Aargau öffentliche Orte in temporäre Wohn- und Begegnungsräume. Kinder, Jugendliche und Erwachsene allen Alters sind herzlich eingeladen, gemeinsam die Bedeutung des öffentlichen Raums für die Jugend zu erleben und zu diskutieren.

Öffentliche Räume sind Freiräume und Freiräume sind Bildungsräume. Auch im fünften Jahr der Aktion «Nimm Platz» ist das Engagement der Kinder- und Jugendarbeitsstellen ungebrochen, den öffentlichen Raum während einer Woche spielerisch zu gestalten.

25 vielfältige lokale Aktionen in den Kantonen Zürich und Aargau

Wädenswil zum Beispiel erhält temporär ein Wohnzimmer mitten in der Fussgängerzone Gerbestrasse mit dem Ziel herauszufinden, welches die Lieblingsplätze der Bewohner*innen sind. Neftenbach ist mit einer Sommerlounge auf der Zentrums- und der Verein «Kids in Dance» verwandelt den Judith-Gessnerplatz in eine spontane Tanzbühne. Die Jugendarbeit Affoltern am Albis nützt den PopUp Raum hinter der Bushaltestelle beim Kronenplatz für ihre Aktion und die Soziokultur Spielbaracke wird mit Farben auf dem Helvetiaplatz präsent sein.

Dies sind nur einige Beispiele der vielfältigen und belebenden Aktionen der diesjährigen Teilnehmenden.

Alle Details zu den 25 lokalen Aktionen «Nimm Platz 2023»:

https://okaj.ch/user_assets/3Projekte/Nimm-Platz/2023_NimmPlatz_Aktionen.pdf
<https://okaj.ch/projekte/nimm-platz-2023>

Nimm Platz und belebe den öffentlichen Raum

«Nimm Platz» ist eine Aktion der Fachgruppe JUMOVE (Fachgruppe für mobile Jugendarbeit im Kanton Zürich) der okay zürich. Mit dieser Aktion möchte sie sich für eine aktive Belebung des öffentlichen Raums einsetzen und auf dessen Bedeutung für die gesunde Entwicklung von Kindern und Jugendlichen aufmerksam machen. Denn Freiräume sind für junge Menschen wichtige Lern- und Begegnungsorte, die einen Beitrag zur Identitätsentwicklung und zum Übergang in das Erwachsenenalter leisten. In öffentlichen Räumen entdecken Kinder und Jugendliche die soziale Vielfalt, beobachten diese und haben Kontakt zu Gleichaltrigen und Erwachsenen. Dies fördert die Integration in die Gesellschaft.

«Nimm Platz» findet seit 2019 statt. Eine Aktionswoche pro Jahr ist auch künftig geplant. Lokale Aktionen fallen je nach Gemeinde und Möglichkeiten unterschiedlich aus. Die Fachgruppe JUMOVE und die okay zürich hoffen, jedes Jahr eine stetig grösser werdende Gruppe teilnehmender Gemeinden für die Aktion gewinnen zu können.

Kontakt

Claudia Schmid-Weber, Projektleiterin, okay zürich, Tel. 044 366 5014,
claudia.schmid@okay.ch

Franziska Ulrich, Kommunikationsverantwortliche, okay zürich, Tel. 044 366 5013,
franziska.ulrich@okay.ch

okay zürich – Kantonale Kinder- und Jugendförderung

Die okay zürich ist der kantonale Dachverband der Offenen, verbandlichen und kirchlichen Kinder- und Jugendarbeit im Kanton Zürich. Sie bezweckt die Förderung der Kinder- und Jugendarbeit im Kanton Zürich und ist vom Kanton Zürich mit der kantonalen Kinder- und Jugendförderung beauftragt. Sie ist als parteipolitisch und konfessionell neutraler Verein organisiert. Ihre Basis bilden rund 600 Mitgliedsorganisationen aus der Kinder- und Jugendarbeit im Kanton Zürich.

okay.ch